

## Neue Häftlingsgruppen New Prisoner Groups

2575») Bis 1942 bildeten Polen, Deutsche und Tschechen die größten Häftlingsgruppen im KZ Dachau. Ab Sommer 1942 kamen sowjetische Häftlinge hinzu. Dann folgten Jugoslawen und ab 1943 auch Franzosen, Niederländer, Belgier sowie Italiener.

Als die Alliierten in der Normandie landeten, räumte die Gestapo im Sommer 1944 die Lager in Frankreich, Belgien und den Niederlanden und verlegte die Häftlinge in Konzentrationslager im Reich, unter anderem nach Dachau.

Im Sommer 1944 deportierte das NS-Regime ungarische und litauische Juden in die KZ-Außenlager bei Kaufering und Mühldorf sowie Bewohner Warschaus und deutsche Regimegegner in das KZ Dachau.

Unter den Deportierten befanden sich auch Kinder. Seit Sommer 1944 wurden auch Frauen in die Außenlager gebracht.

Die Bedingungen für die einzelnen Häftlingsgruppen richteten sich nach der von der SS bestimmten Rangstufe in der Häftlingshierarchie. „Oben“ befanden sich die deutschen, „unten“ die jüdischen, sowjetischen und italienischen Häftlinge. Ihre Überlebenschancen wurden immer schlechter.

Until 1942, Poles, Germans and Czechs made up the largest prisoner groups in the Dachau camp. They were joined by Soviet prisoners from the summer of 1942. The Yugoslavians soon followed and by 1943 the French, Dutch, Belgians and Italians had also arrived.

In the summer of 1944, after the Allies landed in Normandy, the Gestapo evacuated the camps in France, Belgium and Holland and transported the prisoners to concentration camps in the Reich, including Dachau. In the summer of 1944, the Nazi regime deported Hungarian and Lithuanian Jews to the concentration camp subcamps near Kaufering and Mühldorf. Residents of Warsaw and German opponents of the regime were sent to the Dachau concentration camp. Children were also among the deported and by summer 1944 women, too, were sent to the subcamps.

The conditions under which the various prisoner groups lived were determined by the SS ranking system in the prisoner hierarchy. Germans were at the "top"; Jews, Soviets and Italians at the "bottom", where their chances of survival steadily worsened.

# 9

